

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.
Madrid, 8 rs. Prov. 10 Estranj. y Ultr. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la Administr. calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó en vis-
tado en metálico, libranza ó sellos de correo
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI.—NUM. 1,670 DE LA NOCHE.

MADRID, LUNES 16 DE FEBRERO DE 1863.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DES-
PACHOS TELEGRAFICOS:

Constantinopla 14.

Fués ha sido nombrado Seraskier. Negri está encargado por el príncipe Couza de venir aquí á dar esplicaciones sobre las armas cogidas en los Principados.

Varsovia 14.

Se asegura que Toanoviz, importante cabecilla que mandaba gran fuerza de insurgentes, fué derrotado, y que después se presentó voluntariamente. Cinco mil insurgentes al mando de Langewicz están reunidos en Shepy. Se aguarda una accion por momentos.

Berlin 14.

Dice la «Gaceta Nacional» que ha sido llamado á San Petersburgo M. Tourgueneff para que se defienda ante el Senado.

El tratado entre Rusia y Prusia se ha firmado el 8.

La «Gaceta de la Cruz» cree que la revolucion de Polonia tiene ramificacion con los sucesos de Italia y de Oriente, y la califica de cuestion política de la mas alta importancia.

En Polonia hubo ayer y anteayer dos escaramuzas con bandas poco numerosas.

Marsella 14.

Cartas de Alejandria hablan de nuevos ataques de musulmanes fanáticos contra cristianos europeos.

Paris 14.

Segun la «Independencia belga» el ministro de Negocios extranjeros de Francia piensa recordar á Prusia, con motivo de los sucesos de Polonia, el principio de no intervencion.

En Italia hay disenso entre Farini y el ministro del interior á propuesta de la eleccion del vice-presidente del parlamento.

Las tropas rusas redujeron á cenizas un palacio del conde de Zamawsky.

Por despacho telegrafico se recibió ayer la triste noticia de que el capitán general de Cataluña Excmo. Sr. D. Luis Garcia habia fallecido á las dos de la tarde del mismo dia. Parece que el cadáver embalsamado de aquel benemérito general debe ser trasladado á su pueblo en la provincia de Zaragoza á petición de su familia.

El vizconde de Young, director general de las líneas telegráficas, acaba de convocar en el ministerio del Interior (Francia) á diferentes miembros del Instituto, distinguidos sabios y empleados superiores de la administracion de telégrafos, para asistir á las experiencias que van á hacerse con el aparato del caballero Borelli. El Tipo-Telégrafo de este sábio ingeniero funciona actualmente en loglaterra, donde imprime en caracteres tipográficos 600 despachos de 25 palabras por hora. Para obtener el mismo resultado con el sistema Morse, hoy en uso, y que no emplea, como es sabido, mas que signos convencionales, se necesitarian mas de 20 hilos y 50 empleados. Si las pruebas dan los mismos resultados que en Inglaterra, el gobierno debe, segun se dice, conceder al caballero Borelli la explotacion de la línea de Paris á Lyon y Marsella.

El mensaje que varios jóvenes de Bilbao dirigieron á Garibaldi, felicitándole por su victoria, no ha llegado á manos del general, segun dice el secretario del mismo contestando á aquellos que preguntaron si lo habia recibido.

En una carta de Nápoles se dan algunos detalles de los presos que se encuentran en el estado de reclusion en el fuerte Cavi, en las inmediaciones de dicha ciudad. La traslacion de los presos á bordo del buque piamontés se verificó con el mayor misterio, en medio de la noche, sin que se les diera el menor aviso anticipado.

Se han evadido cincuenta presos de las cárceles de Téramo; el parte telegrafico que comunica esta noticia añade que la mayor parte de ellos han sido presos otra vez después de una corta resistencia, en la cual ha resultado un muerto.

Desde que se encuentra en el reino la comision del bandolerismo, parece que las provincias han querido darle una prueba evidente del desorden que reina en ellas. Hoy mas que nunca existen un gran número de partidas reaccionarias que, reuniéndose ó dispersándose segun les conviene, fatigan á las tropas y tienen en cierta alarma á las grandes poblaciones, que miran con bastante recelo esta resistencia armada.

El tribunal de casacion de Nápoles ha desestimado el recurso de Mons. Francia y del penitenciario Chirello, condenados el primero á dos años de prision y 450 liras de multa, y el segundo á un año y á 150 liras de multa por abuso de poderes eclesiásticos.

Segun el «Nomada», parece que el procurador del rey trata de activar las causas pendientes contra los eclesiásticos presos.

Esciben de Paris que vuelve á hablarse en dicha capital del matrimonio de la princesa Ana Murat con el duque de Baden.

Háblase de la celebracion en Madrid de una junta general en que estarán representados los colegios notariales del reino para ponerse de acuerdo en muchos puntos orgánicos que interesan á la clase en general.

A consecuencia del aumento que se hizo de un brigadier al cuerpo de E. M. de la península ha sido nombrado el que lo es de caballería D. Francisco Parroño, coronel del mismo cuerpo. De sus resultados ha sido nombrado coronel el que lo era de caballería D. José Morcan y Duran; teniente coronel D. Joaquin Llavenera y Solá; comandante, pero siguiéndole en Puerto Rico, donde se halla D. Gavino Gamén y Maladé; comandante supernumerario, continuando en la comision que desempeña en la junta general de estadística, don Fernando Monet; y por fin, comandante de E. M. el teniente coronel D. Manuel Primo de Rivera, hoy en situacion de supernumerario por haber regresado de Ultramar.

Principian á observarse las enfermedades propias de la primavera, sin que del todo se hayan extinguido las de invierno. Asi es que sin que hayan desaparecido completamente las calenturas catarrales é inflamatorias, y las fleugasias de las membranas serosas y mucosas, se han presentado bastantes casos de calenturas gástricas, de intermitentes cotidianas y terciarias, de anginas y de erisipelas, de flujos sanguíneos, de irritaciones gastro-intestinales y de dolores reumáticos y nerviosos. En los niños han cedido mucho los casos de coqueluche, pero se ha aumentado los de viruelas y los de sarampión.

No por haberse alcanzado hasta aquí fruto muy escaso de la multitud de medios terapéuticos propuestos contra la tisis, decae el empeño de ensayar los que sucesivamente van pareciendo oportunos, ni de estudiar de un modo comparativo su eficacia. El señor Cotton, segun refiere un periódico de medicina, ha seguido con celo, en el hospital de Brompton, uno de estos estudios; ha pasado una especie de revista experimental para hacer una apreciacion de los resultados que ofrecen varios de los que mas generalmente se emplean en nuestros tiempos, y resulta de sus observaciones, que ninguno produce tan felices resultados como la tintura de sesquicloruro de hierro, que administra en agua á la dosis de 10 á 15 gotas, dos ó tres veces al dia. Empleada en 25 enfermos (8 hombres y 17 mujeres) por espacio de tres semanas á cuatro meses, con adiccion en algunos de aceite de hígado de bacalao, resultó que 12 experimentaron grande mejoría; 5 la tuvieron ligera, y en 8 no se advirtió el menor alivio. De los 17 que mejoraron no habian usado 10 el aceite; pero observaciones posteriores acreditan que da mejor resultado el uso simultáneo de estas dos sustancias.

Dice El Siglo Médico que á pesar de las vivas instancias que han hecho los alumnos del último año de la Facultad de medicina para que se les dispensara del estudio del griego y de las dificultades que habia para observar la ley, esta se lleva por fin á efecto.

La Gaceta del Notariado, despues de hacer grandes elogios del nombramiento del señor Auriola para la cartera de Gracia y Justicia, le escita á que lleve á cabo tres reformas importantes en su ramo, á saber: 1.ª La demarcacion notarial y la fijacion de notarias que en adelante debe haber en todo el reino. 2.ª La inmediata dotacion de las plazas de escribanos actuarios, y de los secretarios de los juzgados de primera instancia por razon de las causas criminales. 3.ª La inmediata publicacion por medio del real decreto de los aranceles notariales, aprobados ya por la junta consultiva de reglamentacion del notariado; medida indispensable, á juicio de la Gaceta, desde el momento en que se ha puesto en ejecucion la ley hipotecaria, y tanto mas urgente á que se suspendan las sesiones de Cortes, y próximas á disolverse estas segun todas las probabilidades, no es dable dilatar por mas tiempo la publicacion de tal medida, sin consentir una iniquidad.

Los diputados por la provincia de Zaragoza, Sres. Royo, Fernandez, Ribó y Ballesteros, han celebrado, segun se nos asegura, una conferencia con el señor ministro de Fomento con objeto de encomendarle el pronto despacho del expediente relativo á la canalizacion del Ebro, y á las obras de riego anexas á la concesion de esta empresa. El señor ministro recibió muy bien á los diputados zaragozanos que salieron altamente satisfechos de la conferencia porque el señor Luxan se manifestó dispuesto á dar á este asunto una resolucion breve y conveniente á los intereses que se rozan con la navegacion del Ebro y los riegos de su ribera; tambien recomendaron dichos señores diputados el cumplimiento de la ley respecto al empalme del ferro-carril de Alsasua en las Casetas y no en Alagon como pretende la compania de Madrid á Zaragoza, y escusamos decir la contestacion que daría el señor Luxan que se propone siempre sujetar sus actos á los que las leyes prescriben. El señor Goicoerrotea (D. Francisco) diputado tambien por uno de los distritos de la provincia citada no pudo asistir á esta importante conferencia, pero se adhirió previamente á cuanto espusieron sus dignos compañeros.

Las noticias de Cochinchina son desfavorables. Parece que la guerra va á recrude-

cer contra la Francia, y que tendrá un carácter religioso. Las parientes del emperador Tu Duc le incitan contra la Francia. El motivo que alegan es que los franceses ocupan la ciudad en que hay el panteon de los emperadores.

La France publica las siguientes noticias de Méjico:

Los medios de transporte aumentan cada dia: desde el último correo habia llegado 500 mulas traídas de Nueva-York y 300 de Santiago de Cuba. El ejército francés contaba ya con mas de tres mil de estos animales tan necesarios para el transporte.

El general Forey habia tomado sus disposiciones para salir de Orizaba el 25 al 30 de enero con todo el cuartel general.

Una parte del ejército debia seguir el camino de Palmar, tomar en seguida el de Tepezaca, y marchar desde este punto á Cholula y San Martin, publicacion situada mas allá de Puebla en el camino de Méjico.

La situacion de las tropas era buena. Habian encontrado grandes recursos en las cumbres. Las avanzadas se encontraban á algunos kilómetros de Puebla.

Los trabajos del ferro-carril que parte de Veracruz se proseguian con actividad. En 1.ª de mayo debian estar terminados y en explotacion 70 kilómetros. Lo cual seria muy ventajoso para el pais.

La Patrie desmiente que el general Forey haya enviado á Veracruz los marinos que formaban parte del cuerpo expedicionario.

De Turin Esciben en la Patrie que el partido de accion cobra aliento y que proyecta nuevos trastornos. El gobierno italiano toma medidas energicas para evitar que se realicen estos proyectos, y en Milan y Bolonia la policia ha descubierto depósitos de armas.

Esciben de Cracovia que á pesar de los obstáculos de toda clase que opone el gobierno austriaco para que atraviesen la frontera los voluntarios que van á unirse con las bandas, cincuenta estudiantes u obreros armados han logrado unirse á los sublevados el 7 de febrero. Mandábalos un estudiante de jurisprudencia llamado Menta, quien dirigió la operacion de salvar la frontera, y fué preso por haber sido el último que permaneció en territorio austriaco.

Los rusos han evacuado á Cracovia.

Un extranjero, que usa el pseudónimo de Munkha (mosca), manda los insurrectos de Podlachie.

El joven Leon Frankowski es el jefe de la administracion revolucionaria en Kzimecz.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 839 fanegas de trigo de 48 á 52 1/2 rs. fanega, quedando por vender sobre 920 fanegas; cebada á 26 rs., y algarroba á 38 rs.

La junta de instruccion pública de Avila ha hecho laudables esfuerzos en favor de la primera enseñanza y del profesorado de la misma, repartiéndose premios, y consiguiendo á sus instancias y á las de la inspeccion que se haya incluido en el presupuesto provincial la cantidad necesaria para el aumento gradual de sueldo de los maestros; y practicándose en la actualidad activas diligencias para establecer en la capital una escuela de párvulos.

El banquete celebrado dias pasados en el Suizo por los progresistas inspira al corresponsal en Madrid de un diario barcelonés las siguientes frases: «El cacareado banquete de los progresistas ha sido el ridiculo mas de la fábula. Al fin no asistió á él el general Prim, dando con ello una prueba de juicio propia de su alta posicion. Faltando este caudillo, el banquete no tenia mas importancia que el de una reunion de amigos políticos y particulares que todas las noches se ven en su tertulia. El Sr. Olegza habló dos veces, produciendo gran entusiasmo con su elocuente palabra. Por supuesto que hizo el gasto del recuerdo de las virtudes del partido progresista, de sus héroes y de sus mártires. Los nombres ilustres de Argüelles, de Calatrava y de Mendizabal recibieron su merecido homenaje, no faltando tampoco elogios para otros progresistas mas humildes. Los progresistas se parecen en una cosa á los enamorados, y es en que nunca se cansan de hablar de sí mismos.»

En la casa de moneda de Segovia, antiguo ingenio fundado por el rey D. Felipe II se han acuñado en el año anterior de 1862 9,080,049 cuerpos de moneda, producto de 79,445 kilogramos de cobre, y en reales vellón 2,090,323. Los gastos de fabricacion han ascendido á 1,044,441 rs., resultando una utilidad líquida á favor del tesoro público de 101 por 100; el coste de elaboracion de cada kilogramo ha salido á 3 rs. 8 céntimos, y cada cuerpo de moneda á 3 céntimos.

El corresponsal N. del Diario de Barcelona dice hablando de la cuestion de Cortes: «Una vez acordada la suspension, lo natural y lo lógico es disolver las Cortes y convocar otras nuevas para mediados de mayo. Es verdad que un Congreso nuevo tarda siempre en constituirse lo menos treinta dias y que á penas podrá estarlo para el 20 de junio, estacion fuerte en Madrid, que hace imposible la reunion de las Cortes; pero entonces lo probable es que se vote en breves dias una autorizacion al gobierno para plantear los presupuestos y cobrar las contribuciones, y que se prorogue el Parlamento hasta el otoño.»

SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy no contiene ningun real decreto.

Por el ministerio de Fomento se ha expedido con fecha 14 de febrero una Real orden disponiendo que se establezcan en los puentes construídos sobre los rios principales de la Península y sus afluentes, y en uno de sus pilares situados en la mayor profundidad de su alveo, una escala métrica, cuyo cero se fijará inferior á las aguas mas bajas. Los ingenieros de caminos de las provincias observarán y anotarán cada 15 dias y siempre en épocas de lluvias y avenidas, las cifras que marque la mayor y menor altura de las aguas, y en particular las que preceden inmediatamente al desbordamiento. Cuando el nivel de las aguas llegue á la cifra próxima á la de inundacion, el ingeniero lo pondrá inmediatamente en conocimiento del gobernador de la provincia, y se publicará en el Boletín oficial. Por fin de cada año remitirá el ingeniero á la direccion de Obras públicas un estado del movimiento de subida y descenso de las aguas de los rios en su mayor y menor nivel. Con los datos que estas observaciones suministren se formarán y trazarán las curvas correspondientes á las variaciones de la altura de las aguas; con arreglo á una escala que haga bien perceptibles los diferentes cambios, aunque éstos sean poco considerables. Se acompañarán á las referidas curvas que deberán representarse con claridad, marcando los dias, meses y año á que se refieren, notas y observaciones en que se indiquen, respecto de las grandes avenidas, las causas inmediatas que las han producido y todas las circunstancias que han acompañado al fenómeno.

Se ha declarado por el ministerio de la Guerra que son vitalicias todas las pensiones de cruces de Maria Isabel Luisa que fueron otorgadas antes de 20 de junio de 1855, cualquiera que sea el motivo porque se concedieron y la situacion en que se encontraban los agraciados.

El gobernador de Fernando Póo y sus dependencias participa con fecha 28 de diciembre próximo pasado, que no ocurría novedad en la colonia, siendo satisfactorio su estado sanitario.

Dicen de Nápoles que segun los primeros documentos que se han presentado á la comision investigadora de las causas que ocasionaron y mantienen la insurreccion, en dos años han perecido 7,000 sublevados bien en el campo de batalla, bien pasados por las armas. Estas ejecuciones solo han servido para aumentar el odio de los pueblos.

Dicen de Venecia que todo estaba pronto para proclamar el Estatuto que debia regir en el Véneto, pero que los sucesos de Polonia han obligado al gobierno austriaco á dilatar por algun tiempo el planteamiento de esta medida, á pesar de que el general Benedek declaró que él respondia de la tranquilidad.

La Paz de Murcia dice que ha sido recibida con sentimiento la noticia de la traslacion del gobernador civil Sr. Argüelles, cuyas condiciones de mando y de carácter le habian granjeado las simpatias de todos los murcianos.

El viernes último fué obsequiado en Barcelona el Sr. Masera y Esteve, con un gran banquete por la diputacion provincial, que quiso despedir con esta prueba de afecto y consideracion á la digna autoridad civil que por espacio de cuatro años ha estado al frente de aquella importante provincia.

Dice el Telégrafo de Barcelona: «La sala segunda de esta audiencia ha revocado la sentencia proferida por el juzgado de Mataró condenando á muerte á José Gumis y Vila, por el doble delito de parricidio y homicidio en la persona de su esposa y suegro, y le ha impuesto la pena inmortuaria. El fiscal en primera instancia pidió la pena de muerte lo mismo que el de S. M., reconociendo en el delito las circunstancias agravantes de premeditacion y alevosia, y desestimando la atenuante arretrato y obcecacion. El reo se halla confeso y con victo.»

La Gaceta publica hoy el pliego de condiciones para la subasta por cinco años de las labores de los empedrados y afirmados de las calles y plazas de Madrid, comprendiéndose en ellas la mano de obra, el transporte de materiales y el suministro de las arenas y tierras necesarias al objeto.

El baile de máscaras dado anoche en el teatro Real, estuvo tan animado como es costumbre. Allí se hallaba gran parte de esa multitud de jóvenes del sexo fuerte que acude siempre á los grandes centros donde hay un placer que buscar ó una hora que perder. Entre la turba de encubiertas de procedencia, que el disfráz no llega siempre á disfrazar, vimos tambien algunas hermosas, desconocidas para la generalidad por lo bien que saben ocultar con el antifaz y el capuchon los encantos, que suelen ser galas de muchos aristocráticos salones, y á quienes vendia, sin embargo, una elegante y discreta frase, el blasonado carruaje que dejaban á la entrada, ó la adivinatoria mirada de algun apuesto y enamorado galán. La noche se pasó deliciosamente, y al ver que huia tan pronto, se aplazaron para el próximo martes muchas citas y no pocas bromas, que harán mucho mayor la animacion del segundo baile. Entre otras personas distinguidas que asistieron anoche, se hallaba el príncipe de Baviera.

ximo martes muchas citas y no pocas bromas, que harán mucho mayor la animacion del segundo baile. Entre otras personas distinguidas que asistieron anoche, se hallaba el príncipe de Baviera.

En San Sebastian, háse abierto una suscripcion en favor de las familias de los desgraciados pescadores que se ven en la necesidad de recurrir en las aguas de Fuenterria.

El Comercio de Alicante lamenta la creciente emigracion de los habitantes de los pueblos de la marina á las costas africanas, y aboga porque se remedie cuanto antes aquel mal, que ocasiona la pérdida de muchos brazos que van á prestar utilidad á un pais extranjero, con daño para el nuestro.

El viernes último hubo una pequeña alarma en la casa de Beneficencia de Alicante á consecuencia de haberse abortado algunos de los jóvenes acogidos en ella con motivo de no darles la clase de alimento que exigian. La autoridad civil á quien se dio parte inmediatamente, adoptó las oportunas disposiciones, arrestando á los promovedores del alboroto é imponiéndoles otros castigos. Al mismo tiempo dispuso la autoridad trasladar al administrador de dicha casa al hospital civil, pasando el de este establecimiento al otro.

La mascarada que se orió el viernes último las calles de Barcelona recaudó 5,000 reales destinados á los pobres.

Esciben de San Felú de Guixols que aquel vecindario está bastante consternado á causa de haber sido mordido tres personas del mismo pueblo por un perro rabioso. La ansiedad de las familias de los heridos era extraordinaria, esperando el resultado de las merceduras, que fueron curadas en el acto.

Dícese que el valor de la aceituna cosechada en el término de Damiel pasará de ocho millones de reales.

Por los señores tenientes de alcaide de los distritos de esta capital se ha impuesto de multa en los meses de octubre, noviembre y diciembre del año próximo pasado 30,809 reales 99 céntimos, á varios sujetos por blasfemias, desobediencia á la autoridad, escándalos, atropellos, malos tratamientos, pedreas, faltas de policia urbana, de peso en el pan y en el carbon, lecha adulterada y otros sucesos, cuyo importe han recaudado en el papel correspondiente; impuesto el arresto oportuno á los que se han satisfecho la multa y entregado á los establecimientos de beneficencia y la resta los efectos denunciados.

Ayer ingresaron en la Caja de Ahorros 158,781 rs., importe de 2,651 imposiciones, de las cuales 115 eran de nueva entrada. Las devoluciones ascendieron á 166,861 37 reales.

Dícese que el jueves próximo es el dia señalado hasta ahora para el estreno de la nueva ópera La fuerza del destino.

En el baile de máscaras que se celebra esta noche en el Circo de Paul, tendrá lugar, segun anuncio de la empresa, á las doce y media de la madrugada, una copiosa lluvia de dulces y flores, y se sortará un crédito número de palomas que llevarán colgado del cuello un bonito regalo, consistente en una sortija ó un par de pendientes.

Esciben de Tolosa que el 10 sufrió un vuelco terrible la silla correo, de cuyas resultas se rompió un brazo el postillon y recibió varias heridas el único viajero que en ella iba. Ademas quedó muerto un caballo é inutilizado los restantes del tiro.

Continúan arribando al puerto de Málaga embarcaciones cargadas de material para la vía férrea que ha de unir á aquella ciudad con la de Córdoba.

Parece que el ayuntamiento de Granada trata de elevar una esposicion al gobierno de S. M. pidiendo que reforme el proyecto arancelario en lo relativo á los cáñamos extranjeros, por ser conveniente y necesario á la vida y prosperidad de la agricultura de aquella provincia, donde los cáñamos figuran en primera línea.

El Morning Post publica la noticia de que se indica al príncipe Luis de Hesse como candidato al trono de Grecia. Dicho príncipe, añade el periódico inglés, no es hasta ahora tal candidato si ha pensado en serio. Para la solucion definitiva de este asunto no se ha dado paso alguno. Enumera el Morning Post los príncipes entre quienes pudiera escogerse un candidato para el indicado trono; el príncipe Guillermo de Baden, el príncipe Carlos de Baden, el archiduque Maximiliano y el príncipe Nicolás de Nassau. Otros nombres, añade el periódico inglés han sido mencionados; pero de ser aceptados, no caería Inglaterra las islas Jónicas.

Un telegrama de Viena, fecha 12, anuncia que la dieta húngara será convocada para 1864.

Anuncian de Cherburgo que en el navio de vapor Tilsitt, llegado de Brest el 10, se embarcaron inmediatamente 4,100 hombres de infanteria destinados á Méjico, debiendo hacerse á la mar el 12 con direccion á Veracruz. Tambien se indica que el transporte de vapor Sarthe, concluido recientemente, se armará muy pronto.

parece, una estipulación especial para el transporte de tropas rusas por los caminos de hierro prusianos.

En las regiones oficiales de Varsovia se cree que el principal peligro ha pasado, una vez derrotados los cuerpos mas numerosos de los insurrectos; restan solo perseguir los pequeños grupos que andan errantes por los campos, y en lo que se invertirá algún tiempo.

Asegurase tambien que las noticias de Lituania son tranquilizadoras, y que las bandas que se dirigian hacia este punto fueron dispersadas en el combate de Semiaty.

El estudiante de farmacia sobre quien recaen sospechas de haber suministrado el veneno a la cocinera del marqués Wielopolski para que este fuese asesinado, ha logrado reunirse a los insurrectos.

El teniente coronel Medakoff, jefe de una columna volante, compuesta de tres compañías de artillería y de ochenta escuadras, despues de haber pasado el Vistula el día 9 cerca de Annapol, ocupó a Zawichest, y atacando a los sublevados que mandaban Zdanowicz y Frenckowski, los derrotó completamente, entrando el 9 en Sandomir abandonada por los insurrectos durante la noche anterior. Los sublevados han tenido muchos muertos y 32 prisioneros, entre ellos Leon Frenckowski, que está gravemente herido.

Cartas de Varsovia anuncian que el conde Straznowski a la cabeza de 3,000 insurrectos habia proclamado en Rawa un gobierno provisional.

Dícese tambien que el general Ramsay y el ayudante del emperador Valckorff han sido llamados de Polonia por no estar conformes con el marqués Wielopolsky.

Los rusos han quemado el pueblo de Lo-wiez.

El periódico oficial austriaco publica una ordenanza del ministro de Hacienda prohibiendo la exportación de armas y municiones y de objetos que sirven para la fabricación de ambas cosas a Rusia y a las provincias polacas de Rusia.

El Diario de San Petersburgo dice que una banda de sublevados fuertes de 2,000 hombres ha ocupado a Dabinka en la frontera del gobierno de Lublin.

Las noticias publicadas acerca del encuentro de las tropas rusas con los insurrectos mandados por Langiewicz han exagerado las pérdidas sufridas por este último. El cuerpo principal de Langiewicz se encuentra en las montañas de Krzyw. Corre el rumor de que los insurrectos han recuperado a Vengrew.

La animación ha seguido hoy en creciente, aunque el día se ha presentado nublado y fresco. A la hora en que escribimos se encuentra el Prado lo mismo que ayer tarde, sin que se pueda dar un paso. Los bailes anoche estuvieron todos concurridísimos, y por todas las calles, aun en los barrios más estraviados, duró el movimiento y la bulla hasta muy tarde, conservándose abiertos algunos establecimientos hasta mucho más

de media noche, y sin embargo se ha notado por lo general el mayor orden en todas partes. El pueblo de Madrid sigue dando pruebas de su cultura.

La Gaceta de los caminos de hierro publica en su último número datos muy curiosos de los ingresos de los ferro-carriles españoles en 1862. A la cabeza de las líneas férreas figura en productos la de Madrid a Alicante, que ha tenido, con relación al año anterior, un aumento de 4.010.974 rs. El producto kilométrico anual puede calcularse aproximadamente en 129.844 rs. La de Zaragoza ha tenido en igual periodo un aumento de 2.139.431. También se nota en el ramal de Ciudad-Real un aumento de 1.987.047. El Norte de España ha obtenido asimismo en sus diferentes secciones, un aumento de 8 a 9 millones aproximadamente. La de Sevilla a Cádiz ha aumentado en 3.110.922 rs. La de Córdoba a Sevilla 1.790.101. La de Alar a Santander es acaso la única cuyos productos han disminuido: 3.931.088 rs. es la diferencia que arroja la comparación de los ingresos de 1861 y 1862. Los ingresos del camino de Barcelona a Zaragoza suman reales vellón 7.967.869 mas que en 1861. Los de Zaragoza a Pamplona han tenido tambien un aumento de 4.340.048 rs., y los de Langreo a Gijón de 258.869, que no es insignificante si se atiende a la extensión de la línea.

Una correspondencia financiera de París dice que la cuestión monetaria se ha aplazado y perdido su gravedad del momento; y que siendo esta la causa del descenso en el último mes de todos ó gran parte de los efectos públicos y de empresas industriales, y habiéndose atenuado, ó mas bien desaparecido, no es imposible, sino antes verosímil, que en lo que resta de febrero se inicie abiertamente el movimiento de alza, pese a los desesperados esfuerzos de los bajistas.

Ayer tarde fué atropellada en la Puerta del Sol, una pobre mujer de setenta y cinco años, sufriendo algunas lesiones graves, que le fueron curadas en la casa de socorro de la calle de la Comestruza, desde cuyo punto la trasladaron al hospital de la Princesa. Parece que el tropello fué casi inevitable, pues la pobre mujer anciana, corcoba y sorda, se empeñó en atravesar en ocasion en que dos coches cruzaban en distintas direcciones, y uno de ellos por evitar el atropello a otras personas, fué a pasar por el sitio donde estaba la anciana, que no pudo aperebirse ni huir del peligro.

Esta mañana ha sido tambien ligeramente atropellado un niño por un carruaje en la calle de San Vicente. Fué curado en la casa de socorro de la calle de Silva.

En la misma casa fueron curados anoche dos individuos que habian recibido unas heridas, el uno en una mejilla y el otro en una oreja. Son los hechos mas graves que sepamos hayan ocurrido ayer en esta población, a pesar de la extraordinaria animación que hubo hasta las altas horas de la noche.

En el barrio de Chamberí un hombre de quien dicen que no estaba en su cabal juicio se tiró a la calle desde un piso segundo; pero con tanta fortuna que cuando bajaron a recogerle le hallaron ya que subia la escalera sano y salvo.

El subinspector de Chamberí mandó anoche a la cárcel a disposición del señor juez de primera instancia de la Universidad a Antonio Salazar Guinea, criada del señor D. Lucio del Valle, porque robó de la casa de su amo hace algunos meses un colhon, cuando aquel se hallaba en el extranjero; fué encontrado dicho colchon por el subinspector Sr. Redondo y el oficial D. Vicente Valero en una casa de la calle de Navas de Tolosa.

Háblase hoy de alguna nueva dimisión de jefes de marina. El gobierno, que hubiera podido hasta ahora crear una colocalencia las hechas hasta el día, envió a las que se le presenten al supremo tribunal de Guerra y Marina para que este decida si há lugar a creerse en una nueva confabulación.

Restablecido ya de su indisposición el señor duque de Bailén, se ha vuelto a encargarse de la mayordomía mayor de Palacio.

Adolfo Montero Weiss, el joven que hace unos cuantos meses hirió a una criada de servicio novia suya, ha sido sentenciado definitivamente a cinco meses de arresto mayor en lugar de los nueve años a que habia sido sentenciado. Abonándosele el tiempo que ha estado preso, le falta aun cosa de un mes para terminar su condena.

El jueves próximo tendrá lugar la nueva vista en discordia de la causa de la calle de la Justa. Asistirán como magistrados dirimentes los Sres. Ríos Rosas, Serrano León y Moreno. Creemos que esta nueva vista será mucho mas breve que las últimas, porque el apuntamiento se lea mas aprisa y los defensores serán mas breves. Quizá en esta misma semana se termine.

Ya están nombrados los generales de Marina que deben formar la nueva junta consultiva de la armada, y mañana probablemente rubricará S. M. los decretos.

Se ha dicho que el tribunal supremo de Guerra y Marina ha evacuado el informe que le ha pedido el gobierno sobre las dimisiones de los directores de la secretaria de Marina. No es cierto.

Esta tarde se ha dicho en varios círculos políticos que las Cortes anunciarán sus tareas acaso pasado mañana. Sabemos de un modo positivo que el gobierno aun no ha tomado resolución alguna ni sobre la reunión ni sobre la disolución de las Cortes.

El gobierno está resuelto a obrar decidida y enérgicamente en el asunto de las dimisiones de los marinos hasta sacar iluso el principio de autoridad y salvar la prerrogativa de la Corona.

Dícese que en la promoción que se prepara

serán ascendidos a tenientes generales tres mariscales de campo; a mariscales de campo cuatro brigadieres; y a brigadieres trece coroneles, todos por vacante de tres de cada clase con arreglo al decreto de 5 de setiembre de 1855.

Hasta esta noche no se ha sido todavia admitida la dimisión presentada por el señor Bustillos.

Todavía el gobierno no se ha ocupado del nombramiento de director de Ultramar.

Parece que a consecuencia del fallecimiento del general García han sido nombrados: capitán general de Cataluña el Sr. Cotoner; de Aragón, el Sr. Laviña; y de Navarra, el conde de la Cañada.

En el Consejo de ministros celebrado hoy se ha acordado el nombramiento del Sr. Negrete, para la seccion de Gracia y Justicia del Consejo de Estado, nombramiento de que ya habiamos dado cuenta anticipada.

Esta tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: París 16. En la Bolsa de hoy quedaban el 3 por 100 interior, a 49 3/4; el exterior, a 90 0/0; la diferida, a 45 1/2 y la amortizable a 90 0/0. El 3 por 100 francés a 79 35 y el 4 1/2 a 99 00.

Los consolidados ingleses quedaban a 92 7/8 a 93.

BOLEA.-COTIZ. OFIC. DE HOY 16.

Table with 3 columns: Ult. pr., De hoy, Ult. pr. containing market data for various securities and currencies.

Londres a 80 días fecha... 80-45. París a 8 días vista... 5-22.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 17. San Julian de Capadocia, San Claudio, obispo, y Santa Constantina.

Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta Horas en el oratorio del Caballero de Gracia por la mañana habrá misa mayor y por la tarde en los ejercicios de costumbre predicará D. Pio Hernandez Fraile, terminados con la procesion del Santísimo Sacramento para reservar. Terminan los triduos de desagravios a Jesús Sacramentado, y serán oradores en Santo

Tomás por la tarde, D. Tristán Medina; en Monserrat, el Excmo. señor arzobispo Claret; en San Pedro de los Naturales, D. Juan José Moreno; en los Servitas, D. Luis Millán en las Comendadoras de Santiago, D. Patricio Páramo; en Santa Cruz, D. Pedro Alvaroz; en el Carmen Calzado, D. Carlos Díaz Guirra; y en el oratorio del Olivar, D. Sabas Trapiella. En todas estas iglesias estará S. D. M. de manifiesto. En San Ignacio por la noche, habrá ejercicios espirituales con sermon, que predicará D. Castor Compañía; en Italianos, D. Nemesio Lasagabaster; y en la Bóveda de San Ginés, D. Jaquin Corral. Visita de la corteza Maria: Nuestra Señora de Monserrat en su iglesia, ó la de la Flor de Lis en Santa María.

Orden de la plaza. Servicio para el día 17. Parada: Iberia. Idea de la guardia exterior del real Palacio: Señor coronel teniente coronel del mismo D. José Molina Campafor. Jefe de día: Señor comandante capitán de Llerena, D. Adolfo Pons Montels.

Visita de hospital: Sagunto. El general gobernador, Serrano del Castillo.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

Teatro Real. Funcion 96 de abono. La Traviata. Segundo baile de máscaras, desde las doce de la noche a las seis de la mañana.

PERDIDA. Las personas que bayan perdido una pulsera y una nota de señora, pueden acudir a contaduría, y dando las señas les serán entregadas.

Príncipe. A las 8. Por derecho de conquista. Baile. La agenda de Corre-largo.

Variedades. A las 8 1/2. La corte de los milagros. Baile. Ocho V. quiera. Zuzuela. A las 8. Moreto.

Último baile de máscaras en este teatro. Novedades. A las 8. La almoneda del diablo, comedia de magia en tres actos y un prólogo.

Circo. A las 8. La aldea de San Lorenzo. Mañana martes segundo y último baile de máscaras en este teatro, de una a seis.

Circo de Paul. Las sociedades la Constante y la Juventud Española celebrarán su reunion de costumbre: gran baile de máscaras.

Platería de Martinez. En los días 16 y 17, de once de la noche hasta el amanecer y de tres a siete de la tarde. Los primeros finalizarán con la danza rusa, durante la cual aparecerán los salones iluminados con vistosas luces de Bengala. Despachos de billetes: en el kiosko de la Puerta del Sol y en el mismo local.

Salones de Capellanes. La Oriental. Baile de máscaras, de 9 de la noche a 2 de la madrugada.

que no la conoce. Pero no es esta hora de ocuparse de cuentos de comadres. No sea mas que las cinco, y toda vez que nuestro hijo ni suspira ni defiende hoy, me propongo dormir hasta bien tarde.

Libra ya de la ansiedad relativa al duelo tomé algo de reposo. En el mismo día, el fallecimiento de Mr. de Yonis, ocurrido en Viena quince días antes (las noticias en aquel tiempo no se comunicaban mas aprisa) se publicó en la ciudad y el pleito fué suspendido en vista de una próxima transacción entre las partes.

Por la tarde recibimos la visita del joven Aillane. Venia a darme sus excusas delante de mi padre, y esta vez las acepté de todo corazón. Apesar de la gravedad con que habló de la muerte de Mr. de Yonis, notamos el esfuerzo que hacia para ocultar su alegría.

Aceptó nuestra comida, y terminada me siguió a mi habitación.

Mi querido amigo, me dijo, porque es preciso me permitas de aquí adelante, darme este nombre; quiero abrirnos mi corazón, que se desborda a su pesar. No me juzgareis tan interesado, me prometió, para que creáis me regocijo locamente por el término del pleito. El secreto de mi dicha.

No le digais; le sabamos, lo hemos adivinado.

Y por qué no os lo he de decir a vos, que merecéis tanta estimación y me inspiráis tanto afecto? No os creáis un desconocido para mí. Hace tres meses que me ocupo de vos, y que doy cuenta de todos vuestros triunfos y de todas vuestras acciones.

A quién, pues?

A una persona que se interesa por vos extraordinariamente a madama de Yonis. Ha estado durante algún tiempo sumamente inquieta por vos, despues de vuestra estancia en el castillo, de tal modo que hasta estuvo celoso. Por esta parte me tranquilizo diciéndome que habiais estado gravemente enfermo por espacio de veinte y cuatro horas.

Entonces, le contesté con cierta inquietud, como no tiene secretos para vos, bien os habrá dicho la causa de esas horas tan de delirio.

Si, y no os mortifiquéis por eso. Me lo ha contado todo, sin que uno ni otro, hayamos pensado en burlarnos de ello. Muy al contrario, nos disgustaba, y madama de Yonis, se reconocia por haberos permitido jugar con ciertas ideas que pueden causar demasiada emoción. Lo que por mi parte puedo decir, y a pesar de que juraría, no creo en esas damas verdes, es que no tendria el valor de evocarlas dos veces. Es mas aun, si se me hubiesen aparecido no

habria dejado titere con cabeza en la habitación; y vos, a quien tan neciamente provocó ayer, me parecéis respecto a las cosas sobrenaturales con mas valor que yo curiosidad.

Este apreciable joven que disfrutaba entonces licencia, vino a verme los siguientes dias y pronto nos convertimos en íntimos amigos. No podia todavia presentarse en el castillo de Yonis, y esperaba que su bella y querida prima le permitiese hacerlo en cuanto consagrarse los primeros dias a las conveniencias sociales. Hubiera querido tener su residencia en una ciudad mas próxima, pero ella se lo prohibió terminantemente, no confiando en la prudencia de un desposado tan prendado.

Este por otra parte, decía que tenia algunos asuntos aun cuando me supiera manifestar de qué clase eran, y se le viese siempre muy desocupado, puesto que todo el tiempo lo pasaba conmigo.

Me contó sus amores con Mad. de Yonis. Habian estado destinados a ser uno de otro y se amaban desde la infancia. Carolina, sacrificada a la ambición, habia sido puesta en un convento, para romper la intimidad entre ambos. Se vieron en secreto varias veces antes y despues del matrimonio de aquella con Mr. de Yonis. El joven capitán no creia deber hacerme un misterio de unas relaciones que habian sido constantemente las mas puras.

Si hubiera sido de otro modo, añadia, no me veriais tan confiado, ni tan hablador como soy con vos.

Su espansion, que habia tenido cuidado de no imitar hasta entonces, concluyó por atraerme. Era uno de esos caracteres rectos y francos, contra los que nada basta a defenderse; es enfarrusarse consigo mismo. Preguntaba con insistencia, y encontraba siempre una buena razon para no parecerme curioso ni impertuno. Se conocia el interés que tomaba por uno, y manifestaba cuánto se alegraría de que las personas a quienes queria fuesen tan felices como era él.

Concluí, pues, por contarle toda mi historia, y aun hasta contarle la extraña pasión de que estaba dominado. Me escuchó seriamente, asegurando no veia nada de ridiculo en mi amor. En vez de tratar de distraerme de él, me aconsejaba continuara la tarea que me habia impuesto de llegar a ser un hombre de mérito y provecho.

Cuando lo seais, me decía, si es que ya no lo seais, ó se verificará en vuestra vida yo no sé qué milagro, ó bien vuestra imaginación calmada de pronto, reconocerá haberse extraviado en una dulce quimera; cualquiera realidad mas dulce todavia la

haciendo argumento de todo lo necesario a mi causa. ob tenon la stajosey amiamamono

—Qué quiere decir eso? exclamó mi padre, que era el mas ineficaz de los hombres en su interior, pero medianamente arrebatado en el ejercicio de su ministerio. Espero, hijo mio, que hareis argumento de todo, y que si hay lugar, por poco que sea, para sospechar de la buena fé de vuestros adversarios, no serán por cierto ni los escasos vigotes, ni la pequeña espada del señor capitán de Aillane, como tampoco los mayores de su padre, lo que os contendrá de proclamarla.

El joven de Aillane estaba fuera de sí, y no pudiendo entenderla con un hombre de la edad de mi padre, ardia en deseo de tomármela conmigo. Me dirigió algunas palabras ágrias que no quise recoger, y hablando siempre con mi padre, le respondí: —Teneis completa razon en creer que me dejaré intimidar, pero es preciso perdonar a Mr. de Aillane por haber tenido este pesimismo. Si me hallara en su lugar y vuestro honor se viera espuesto, creed, padre mio, que yo no seria quizá ni mas paciente, ni mas razonable que él, he sido. Tengamos, pues, miramientos por su inquietud, y pues que está en nuestras manos calmarla, no tengamos el rigor de prolongarla. He estudiado el pleito lo suficiente para estar persuadido de la estremada delicadeza de toda la familia de Aillane, y tendré a la par que cumplo con mi deber, un placer en rendirle este homenaje en todas ocasiones.

—He ahí, cuanto queria caballero, exclamó el joven estrechando mis manos; y ahora ganad vuestro pleito; no deseamos otra cosa.

Un momento, un momento, dijo mi padre con igual calor que daba sus réplicas a la audiencia. No sé cuáles son definitivamente vuestras ideas, hijo mio, sobre esta perfecta lealtad; pero en cuanto a mí, si encuentro en lo histórico del asunto, circunstancias donde me parezca evidente, y etras que me ofrezcan sus dudas, es suplicar que a nada os comprometais antes de haber pesado todas las objeciones que iba a hacer os cuando este caballero nos ha concedido el honor de su visita.

—Permitidme, padre mio, respondí con firmeza, es diga que ligeras apariencias no serán suficientes a hacerme partícipe de vuestras dudas. Sin hablar de la bien sentada reputación de Mr. de Aillane, tengo con respecto a él y a su familia un testimonio.

Me detuve recordando que este testimonio de mi sublime y misteriosa amiga, no podia invocarle sin que se riesen de mí. Era, sin embargo, tan formal en mi pensamiento,

que nada en el mundo, ni aun los hechos aparentes, me hubieran hecho dudar de él.

—Se de qué testimonio habláis, dijo mi padre. Madama de Yonis profesa bastante afecto; aun se alega que me habia escrito: —Apenas conozco a Mad. de Yonis; he conocido vivamente el joven de Aillane.

—Tampeco yo lo digo por vos, caballero, y replicó mi padre sonriendo; hablo del conde de Aillane y de la señorita su hija.

—Y yo, dije a mi vez, padre mio, no he querido hablar de Mad. de Yonis.

—Se os puede preguntar, me dijo el joven de Aillane, qué persona ha tenido sobre vos esa dichosa influencia, para que pueda agradecerse lo que yo os he dicho.

—Dispensadme, caballero, si no os lo digo. Este me es absolutamente personal.

El joven capitán me pidió perdon por su indiscreción, se despidió de mi padre con alguna frialdad y se retiró, atestigüandome su gratitud por mi buen proceder.

Lo seguí hasta la puerta de la calle, como para llenar un deber de etiqueta. Allí me tendió de nuevo la mano, pero esta vez retiré la mía, y le rogué entrara un momento en mi habitación, que daba sobre el vestibulo de entrada de nuestra casa; le declaré otra vez que estaba persuadido de la nobleza de sentimientos de su padre, y bien resuelto a no intentar ninguna ataque al honor de su familia. Despues de esto le dije: —Establecido este precedente, me vais a permitir, caballero, os pida razon del insulto que me habeis hecho, dudando de mi fortaleza, hasta el extremo de haberme amenazado con vuestro enojo. Si no lo hice desistiendo de mi padre, que parecia me impulsaba a ello, es porque sé que una vez pasada su cólera, se habiera creído el mas feliz de los hombres. Tengo tambien una madre muy tierna, y esto me hace pediros el secreto de la explicación que tenemos ahora. Encargado de los intereses de Mad. de Yonis, mañana defendiendo su causa. Os ruego, pues, que para pasado a la hora de salir del palacio de la Justicia, me concedais la cita que tengo el honor de pedir.

—No, pardiez, no será así! exclamó el joven abrazándome. No tengo el menor deseo de matar un mozo que demuestra tanto corazon como rectitud. He faltado obrando como un mala cabeza, y estoy dispuesto a pedir os perdon.

—Es enteramente inútil, caballero, porque de ante mano estáis perdonado. En mi carrera está un espuesto a estas ofensas, que no alcanzan a ningún hombre honrado, pero no por eso hay necesidad en mí de batirme con vos.

—Sí, eh! y por qué, diablo, despues de las excusas que os he dado?

